

En el sector de Caspe se han ocupado importantes posiciones, derrotando a los rojos

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca.—Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 19 de Marzo de 1938. En el sector de Caspe se ha llevado a cabo, en el día de hoy, una rectificación a vanguardia de nuestra línea ocupándose importantes posiciones. Después de vencer la resistencia del enemigo al que se ha causado gran número de bajas.

Salamanca, 19 de Marzo de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.—Rubricado

La esposa del Caudillo recibe la visita del Delegado de Prensa en La Argentina

Burgos, 19. — La esposa de S. E. el Generalísimo ha recibido en la mañana de hoy, al delegado de Prensa en la representación de la España Nacional en la Argentina, don José Ignacio Ramos, quien la hizo entrega de un artístico pergamino con las firmas de damas asturianas residentes en Buenos Aires, como recuerdo del magno acto público realizado recientemente en la capital argentina, por los asturianos allí residentes. Estos se adhieren a niforma entusiasta e incondicionalmente a la causa española.

Igualmente la hizo entrega de una medalla de oro para Su Excelencia el general Franco, conmemorativa de aquel acto.

UNAS DECLARACIONES DEL CAUDILLO Con su sangre, la España Nacional ha prestado el mayor de los servicios al mundo civilizado

París, 19. — El corresponsal de la Agencia Havas en Burgos ha conseguido una entrevista con el Generalísimo Franco.

El jefe del Estado español desmintió rotunda y categóricamente los rumores circulados en el extranjero, y cuya fuente no es necesario señalar, por los que se decía que se trataba de desequilibrar la situación del Mediterráneo.

—Con su sangre —dijo el Generalísimo Franco— la España Nacional ha prestado el mayor de los servicios al mundo civilizado impidiendo el establecimiento del bolchevismo en la Europa occidental. España defiende su independencia y su integridad territorial contra todo lo que vaya contra ella, y esto no ha sido nunca, puesto en duda por los Estados que comprenden el honor de nuestra raza.

El Generalísimo mostró su indignación sobre los rumores lanzados en el extranjero sobre que dentro de poco llegarían a España tropas extranjeras. Son burdas fantasías inventadas por los rojos, que siempre usaron del arma de la mentira.

Para terminar vamos a recoger lo que dice el sesudo periódico inglés "The Times". —"Es incomprensible que el nuevo Ejército republicano del que tanto se esperaba hace poco tiempo esté retrocediendo en desesperada derrota". Pero, esto que no comprende el sesudo "Times" nosotros se lo vamos a explicar: El Ejército republicano nunca ha sido el potente Ejército de que alardeaban hace poco las propagandas marxistas. El Ejército republicano siempre ha sido un poco la carabina de Indalecio, mucho peor, indudablemente, que la carabina de Ambrosio.

J. S.

A LOS ROJOS SOLO LES RESTA UNA DEFENSA: LA MENTIRA

Salamanca, 19. — Leemos en el casi siempre bien informado periódico "Le Temps", lo siguiente:

"El Secretario Financiero del Almirantazgo ha dicho en la Cámara de los Comunes, contestando a un diputado liberal, que la marina inglesa había salvado trescientos tripulantes del crucero "Baleares", todos ellos españoles, excepto uno que manifestó ser alemán.

Aunque esto es un mentís rotundo a la campaña de infamias y mentiras de los rojos, nos interesa hacer constar que todos, absolutamente todos, los marinos del "Baleares" eran españoles, sin que se diera esa excepción que, sin duda por error, señala esa personalidad inglesa.

CRONICA INTERNACIONAL

La política exterior del frente popular francés

Cada día que pasa, los gobernantes del frente popular francés van creando una situación más angustiosa a Francia, cuyo aislamiento se hace cada día más patente, por esa política de rencores que se ha demostrado que no es precisamente la fórmula para conservar viejas amistades ni mucho menos, conseguir otras nuevas. Pero a pesar de las advertencias y consejos de los antiguos políticos franceses y de los buenos patriotas, los que ahora se turnan en el poder bajo el signo del frente popular siguen en su obra que va contra la propia Francia. Y no quieren ver que sus antiguos amigos esconden su mano y les abandonan y agravan cada día esta situación con su persistencia y terquedad. Lo que no escatiman es los denuestos y aspavientos cuando ven que los países de Europa se tienden los brazos y afianzan sus amistades los centro europeos. Yugoslavia, Polonia y Hungría mantienen cordiales relaciones entre sí y con el eje Roma-Berlín y hasta Checoslovaquia dicta un decreto para garantizar los derechos de los súbditos alemanes.

Pero a los del frente popular francés no les importa y siguen la táctica de todos los frentes populares. No quieren que la gente se entienda y les es imposible consentir que Alemania viva en cordialidad con sus vecinos. Si no hay motivos de discordia ellos se encargan de crearlos.

Y existen mil pruebas de ello. Hoy mismo, para citar un ejemplo entre ciento, un importante periódico provinciano dice que "En lo que al terreno diplomático se refiere ha de procurarse la rotura entre Italia y Alemania y para eso debe enviarse un embajador a Roma que haga las gestiones necesarias para quebrantar el eje Roma-Berlín". Y esto mismo ha sido dicho muchas veces por la Prensa y los políticos del frente popular galo. Es grotesco pero es así. La Francia del frente popular, según su propia prensa tiene tres objetivos:

1.° Primero. -- Mantenimiento del pacto franco-soviético y aún llegar a una mayor penetración con la U. R. S. S., el agresor permanente.

2.° Segundo. -- Buscar un desacuerdo entre Italia y Alemania.

3.° Tercero. -- Mantener la inquietud y la zozobra en los países de la Europa central.

Como quiera que los hombres del frente popular francés quieren permanecer fieles al espíritu de la Sociedad de las Naciones, dan con su actitud un paso más en el aislamiento de Francia porque aparte de Rusia no es creíble que ninguna nación comparta tal criterio.

Auxilio Social en vanguardia y retaguardia

ABASTECIMIENTO DE LAS POBLACIONES RECIENTE LIBERADAS E INAUGURACION DE UN HOGAR ESCOLAR EN ZARAGOZA

La guerra no es sólo vencer cada día a las mesnadas marxistas, sino también remediar cada instante los dolorosos problemas de las ciudades deshechas, de los hombres despojados, de los niños trágicamente desvalidos.

Las bordas rojas en sus retiras nos dejan entre las ruinas una humanidad rota y miserabile, a cuya ayuda acude con la eficacia de su organización y el espíritu de su hermandad auténtica Auxilio Social, la obra del Estado nacionalsindicalista.

En Caspe, a la hora escasa de su total liberación, fué servido a toda la población un rancho frío y a la noche hubo ya reparto de comida caliente.

Una cocina de hermandad está en pleno funcionamiento.

En Alcañiz se inauguró ayer un comedor infantil con todas sus características acogedoras y alegres. Asimismo ha sido establecida allí una cocina de hermandad, cuyas blancas angarillas, a la vez que portadora de un alimento sano y reconfortante, son divulgación de la buena nueva que ha entrado la España Grande, del pan y de la justicia.

Otro nuevo convoy llevando 32 toneladas de víveres ha emprendido ayer su ruta hacia los pueblos recién liberados.

En las casas y en los paredos nes medio destruidos, unos cartones con la inscripción "Auxilio Social", alegría de primera vera y justicia de Franco, ponen su nota optimista. En otro, una madre joven alza con gesto de triunfo, por encima de unos rostros famélicos y grises, a un niño radiante en cuyo pecho florecen el yugo y las flechas. "Por la madre y el niño" reza su rótulo. "Por una España mejor", este es el lema de otra de las secciones de Auxilio Social de la obra nacional sindicalista, de protección a la madre y el niño que también ayer día de San José dió un nuevo paso en su magnífico desarrollo, inaugurando en Zaragoza su primer Hogar Escolar. Lleva este, el nombre de José Antonio y su inauguración se ha celebrado con actos religiosos y castrenses, con el espíritu que informará estos hogares: misas por la mañana, bendición del local en presencia de las autoridades, y desfiles y formaciones. En este lugar comienzan sus estudios 25 muchachos seleccionados por su aptitud. Que ninguna inteligencia se pierda por falta de medios económicos.

Auxilio Social acoge internamente a estos chicos y les dará una educación completamente sana en cuerpo sano. Educación cristiana, moral, intelectual y física, para que sobre ellos caiga la instrucción positiva como la semilla en la tierra mejor dispuesta.

Crónica de la situación militar

El ejército rojo es la carabina de Indalecio: menos aún que la carabina de Ambrosio

Salamanca, 19. — En el frente de Aragón, después de diez días de permanente ofensiva, en la que hemos demostrado a los rojos que la cosa va de veras, la jornada de ayer ha sido de justificado descanso. El enemigo no dió señales de vida. Está visto que en los frentes nuestro Ejército es dueño de toda iniciativa y él es el que impone la actividad arrolladora o el sin novedades dignas de mención.

Era de esperar este reposo y este bien ganado descanso después de unas operaciones tan intensas. Una breve estadística demostrará el gigantesco esfuerzo realizado por nuestros soldados. En diez días de ofensiva han sido conquistados diez pueblos y multitud de aldeas y caseríos; la extensión superficial liberada mide más de cinco mil kilómetros cuadrados, superficie aproximada a la de cualquiera de las provincias catalanas; el número de prisioneros excede de diez mil, el de marxistas muertos y heridos es elevadísimo y quizá superior al de otros grandes desastres marxistas; los aviones rojos derribados, según los Partes, no bajan de 35; baterías completas, tanques y carros blindados, ametralladoras y fusiles, depósitos, todo ha caído en cantidades importantes. La profundidad del avance ha sido de unos cien kilómetros. Nos parece que todo esto bien merece una breve pausa de tranquilidad.

Nos llegan relatos y crónicas de las salvajadas que han cometido las hordas en toda esa zona que ellos han dominado. Los asesinatos, incendios, iglesias profanadas, devastaciones feroces, todo el programa marxista ha sido desarrollado con regodeo. Visitar una ciudad recién liberada, según informaciones fidedignas, es entrar en un antro pestilente, tanto que una de las primeras operaciones a realizar por nuestras brigadas sanitarias es la

de desinfección. Cuando nuestros soldados entran en una nueva población ya se suele decir con frase gráfica que ha pa decido durante equis tiempo la peste marxista. Esta nueva enfermedad, que corroe los pueblos que viven en poder de los rojos habrá que catalogarla en algún nuevo tratado bélico. Peste marxista es la enfermedad de la suciedad y de la porquería. El que haya visitado cualquier población a raíz de su conquista por nuestras tropas podrá comprender y darse perfecta cuenta de lo que que remos decir. Cada población marxista abandonada ha sido convertida en un muladar hediondo y repugnante. Bilbao, que conocía los servicios de limpieza; Santander, sobre cuyo pavimento existía tal costra de inmundicias que había que arrojárselas a pie; Gijón, donde de todo era cochambre y miseria. Después, en los pueblos siempre limpios de Aragón, ha sucedido lo mismo. Es indignante tanto abandono y dejación de los principios elementales de higiene. Bien está que los marxistas sienten predilección por el materialismo; pero la verdad, tanta materia...

Lo que es interesante recoger de nuestra victoria son las repercusiones que está originando en la retaguardia roja; pero lo que da más aire a su descomposición actual son los periódicos franceses, aun los más amigos y mejor subvencionados. Se advierte que de los rojos caídos ya todo el mundo hace leña. Vamos a copiar unos cuantos titulares de periódicos franceses para informar a nuestros oyentes: "Le Journal". — "En seis días el Ejército de Franco a las puertas de Cataluña". "L'Action Française". — "El desastre rojo se precipita". "La Dépêche". — "Horas trágicas para la República española". "Le Jour". — "Las tropas nacionalistas progresan victoriosamente hacia el mar". "Le Petit Gironde". — "Los nacio-

nalistas avanzan sin encontrar resistencia". "La Croix". — "Los nacionales han conquistado cinco mil kilómetros cuadrados". "Le Figaro". — "Las tropas nacionalistas a pocos kilómetros de la frontera catalana", etcétera, etcétera.

EL EX PRESIDENTE YANKI HOOVER CREE QUE POR AHORA NO HABRA GUERRA MUNDIAL
Dice que por lo menos habrá paz durante tres años

Londres, 19. — El ex presidente de los Estados Unidos, señor Hoover, que se halla en Londres desde ante ayer ha manifestado a los periodistas que no creía en la inminencia de una gran guerra, aunque había que reconocer que existían más motivos para ella que los que hubo en 1914; pero los Jefes de Estado se dan cuenta de su responsabilidad.

Dijo también que además las naciones no estaban preparadas suficientemente para hacer frente a un conflicto bélico y que aún tardarían dos o tres años en terminar su rearme y por ello durante este lapso de tiempo no era de temer una nueva gran guerra.

UN TELEGRAMA DE PLASENCIA AL GENERALISIMO

Burgos, 19. — En el Ministerio del Interior se ha recibido de Plasencia, el siguiente telegrama: "El Sindicato de Oficios Varios "Oeso", felicita al Gobierno por el triunfo de la justicia social que supone el Fuero del Trabajo.

Dios guarde muchos años a V. E. para que sacemos el hambre y sed de justicia, tantos años encarnadas por los indignos patriotas. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!"

CURSOS DE LENGUA ITALIANA EN VITORIA

Vitoria, 19. — A los cursos de Lengua italiana organizados por el Instituto Inter-universitario italiano, han sido invitados estudiantes españoles.

Los estudiantes que deseen inscribirse a los citados cursos deben dirigirse al ministerio de Educación Nacional, Servicio de expansión cultural, en Vitoria.

REUNION DEL GOBIERNO NACIONAL DE ESPAÑA

Burgos, 19. — Poco después de las cuatro y media llegó al Palacio el Vicepresidente del Gobierno, General Gómez Jordana y poco después fueron llegando los demás ministros a excepción del de Defensa Nacional, General Dávila, a quien sus deberes de General Jefe del Ejército del Norte obligaban a estar ausente.

A las cinco de la tarde quedó reunido el Consejo.

Los cabecillas rojos tratan de movilizar a todos los obreros del ramo de la Construcción

París, 19. — Se reciben noticias de Barcelona dando cuenta que los cabecillas rojos, ante el formidable avance de los nacionales, quieren enviar al frente milicias civiles, sin instrucción militar.

A este fin se dió una orden del ministerio de Defensa por el que se ordenaba que todos los obreros del ramo de la construcción debían ser reclutados para enviarlos al frente. Poco después de dictarse la orden en todas las ciudades marxistas se producían protestas tumultuosas, que fueron reprimidas a sangre y fuego por los policías rojos.

HITLER HABLA A LOS JEFES DEL PARTIDO NACIONAL SOCIALISTA

Berlín, 19. — En la reunión de los jefes del partido nacionalsocialista, el Führer dió a conocer las directivas para la campaña de propaganda ante la votación del día diez de abril. Hitler hizo resaltar la importancia del plebiscito.

También habló el ministro de Propaganda del Reich, doctor Goebbels quien habló de la organización de la propaganda que debía regir en la campaña electoral. También dijo que Hitler tomaría sobre sus hombros la mayor carga de la campaña, hablando en todas las grandes poblaciones, especialmente en las austriacas.

CONVERSACIONES DIPLOMATICAS DEL MINISTRO FRANCÉS DEL EXTERIOR

París, 19. — El ministro de Relaciones Exteriores de Francia, Paul Boncour, continuó las conversaciones diplomáticas iniciadas días pasados.

Hoy se entrevistó con los embajadores franceses en Polonia, Bélgica, Belgrado y el antiguo embajador en Roma.

EL GOBIERNO CHECOSLOVACO DA SATISFACCION A LOS ALEMANES SUJETOS

Praga, 19. — En virtud de un decreto dictado hoy por el Gobierno checoslovaco se reserva el 22 por 100 de los cargos oficiales a los alemanes súbditos.

No se sabe si el decreto entrará en vigor inmediatamente.

Con él se da satisfacción a la minoría residente en Checoslovaquia.

Por los Ministerios EN LA VICEPRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Burgos, 19. — El vicepresidente del Gobierno, conde de Jordana, recibió al mediodía de hoy en su despacho oficial la visita del ministro de Educación Nacional, señor Saenz Rodríguez, llegado a Burgos para asistir a la reunión del Consejo que tuvo lugar por la tarde, bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado.

CONFERENCIAS DE MINISTROS

Burgos, 19. — Con el ministro del Interior, señor Serrano Suñer conferenciaron esta mañana los ministros de Hacienda y Acción Sindical.

A la salida de su despacho, manifestó el señor Serrano Suñer a los representantes de la Prensa que no tenía noticias de interés que comunicarles.

FUT-BOL

HOY a las 3,30

En el Stadium Municipal se celebrará el sexto encuentro de la competición del Torneo de la COPA DE FALANGE entre los potentes equipos

S. E. U.

(Sindicato Español Universitario)

Villa Jovita

PRECIOS. — Preferencia, 2'00; Especial preferencia, (señoras y niños), 1'00; General, 1'00; Especial general (militares sin graduación y niños), 0'50.

Dr. Cano Torres

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de África, 12, pral. izqda.

Teléfono: 5-4-7

Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9

LA CAMARADA

Carmen Miró de los Santos

Que falleció el día 7 de Marzo de 1938 en Talavera de la Reina

R. I. P.

Su familia y la Jefe Local de la S. F. de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

RUEGAN asistir a la Misa que por su eterno descanso se dirá en Nuestra Señora de África el día 21 a las 8 de la mañana.

Sección Religiosa

SANTORAL

Domingo, 20. — Santos Pablo, Cirilo, Eugenio, Cirilo, mártires; Niceto, Arquipo, Gutberto y Vulfrano, obispos; Ambrosio de Sena, Martín de Braga y el Beato Bautista Mantrano, confesores; Santas Fotina, Alejandra y Eufasia, mártires.

HORARIO DE LAS MISAS EN LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS

Misa de alba. — En la parroquia de los Remedios.
A las 7 en la capilla de las Adoraciones.
A las 7 y cuarto. — En la capilla del Asilo y en la del Hospital de la Cruz Roja.
A las siete y media. — En la iglesia de San Francisco.
A las 8. — En la S. I. Catedral, en la parroquia de los Remedios y en la iglesia de la barriada del Príncipe.
A las 8 y cuarto. — En la iglesia del Valle.
A las 8 y media. — En el Santuario de África y en la iglesia de S. Francisco.
A las 9. — En la iglesia de San Francisco y en la capilla del Hospital Militar de O'Donnell.
A las 9 y cuarto. — En la Santa Iglesia Catedral.
A las 9 y media. — En la iglesia de San Francisco y en la parroquia de los Remedios.
A las 10. — En el Santuario de África y en la iglesia de San Francisco.
A las 10 y media. — En la iglesia de Hadú.
A las 11. — En la S. I. Catedral, en la parroquia de los Remedios y en la capilla del Colegio de las M. M. Concepcionistas.
A las 12. — En el Santuario de África.

En la presente semana para los que no han tomado la Buena son días de "ayuno solo", el lunes, martes, miércoles y jueves; de "ayuno y abstinencia", el viernes y sábado.

Para los que la han tomado son días de "ayuno solo", el miércoles y el sábado; de "ayuno y de abstinencia" el viernes.

El tiempo hábil para el cumplimiento pascual en esta diócesis es el comprendido entre el miércoles de ceniza — 2 de marzo — hasta el domingo de la Santísima Trinidad — 12 de junio — ambos inclusive.

LA CUARESMA EN ESPAÑA

Oración — tiempo de examen — y reforma de la vida. "En la plenitud de la Iglesia — escribe el Emmo. Señor Cardenal Gomá, Prímado de España — toda necesidad tiene su oración especial. La tiene "para el tiempo de guerra". Debemos entrar en el espíritu de la Iglesia; y toda vez que estamos en Cuaresma, tiempo especialmente consagrado a la oración, y hacemos — debemos hacerla todos, cada cual en su lugar — una guerra en que se ventilan los destinos de España, nos toca orar en esta Cuaresma por la guerra y sus fines.

Oración heroica en los frentes de batalla, cuando el riesgo hace más inmediata y viva la presencia de Dios y más necesario su socorro. Oración que suba de fosos y trincheras, que preceda a los duros combates, que agradezca al Dios de las victorias el triunfo. Oración matinal para pedirle a Dios que dirija las contingencias de la lucha durante el día. Plegaria de la noche, pidiendo al Señor el merecido reposo y que ahuyente toda sorpresa y peligro.

Oración que quisiéramos de todos, de soldados y Milicias, de la más alta jerarquía militar al último de los que solidariamente han cargado sobre sí la tremenda responsabilidad de esta guerra.

No es de almas débiles la oración. Al contrario, en el contacto con Dios y las cosas divinas adquiere el alma su mejor temple. El principal resorte del valor está en la limpieza de conciencia y en la seguridad del divino socorro.

La Divina Providencia se inclina del lado de quien pide con fe humilde. Es mal soldado quien no cree en Dios.

Que no olviden nuestros soldados que la victoria está, como dicen los Libros sagrados, "no en la copiosa multitud de un ejército, sino en la voluntad de Dios, que la da". (Mach. 3, 19). La ciencia militar, el armamento, la copia de soldados, su bravura, son los grandes factores de la guerra; pero definitivamente es Dios quien los conjuga. No podría racionalmente sustraerse de su Providencia una función humana de la que depende la suerte de un pueblo.

La Cuaresma es tiempo de examen de la vida. Llevadla en los frentes de combate, diena de la causa que defendéis. Hacedla más intensamente cristiana durante este tiempo sagrado. Ocupad vuestros ocios de campaña en alguna lectura edificante: oíd, si podéis, la santa misa; que suplan vuestros capellanes al predicador cuaremal de vuestros pueblos. Que no suelten vuestros labios una palabra menos digna de un soldado cristiano: Hemos visto fotografías de comuniones generales en el frente: que no os falte, a lo menos, la confesión y Comunión en Cuaresma.

Oración silenciosa o pública en retaguardia. Estamos en ella cuantos no nos hallamos en los frentes, porque la nación debe ser hoy toda ella un ejército.

Y cada cristiano, un soldado de la oración — arma invencible —. ¡Ohé campo se ofrece a la caridad de nuestra plegaria! Los combatientes, los nobres heridos las ciudades asediadas o devastadas por el tremendo azote, los gravísimos intereses que están en juego, las familias deshechas por los azares de la guerra, los destinos de la Patria. Y porome la caridad nos manda hacer bien a nuestros enemigos, hagámoslo arrancando de nuestro pecho todo rencor y pidiendo a Dios que sí la confusión y derrota de ellos ha de ser condición del triunfo de la causa de España, les abra antes los ojos, y los convierta y no consienta que se pierda uno solo de ellos.

UNDERWOOD
TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS
PRECIOS Y GRANOMONOS
PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA
M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional, 42
MUSICA IMPRESA Y DISCOS
DE LOS HERMANOS Y MAR.
ORAS NACIONALES.

LINEA DE VAPORES COMERCIALES

D. Alvaro Rodríguez López

Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo e Islas Canarias

PARA INFORMES:
En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.
En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16.
En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.
En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.
En Málaga, Agentes SRES. SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA.
En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.
En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

TEATRALERIAS

La función pró Auxilio a poblaciones liberadas

Comentarios del momento.
El solo anuncio de esta función por los escaparates del comercio de nuestra ciudad, indujo al reporter artístico de nuestro diario, a la adquisición de noticias con las que poder informar a nuestros lectores de este magno acontecimiento artístico para engrasar la suscripción oficial Pro-Auxilio Poblaciones liberadas. Para cumplir a satisfacción sus propósitos, el reporter ha dirigido sus pasos al local de ensayos de la Agrupación Artística "La Farándula" organizadora del programa a representar la noche del martes 22 en el Teatro Cervantes de esta localidad.

Nos ha recibido con todo género de atenciones el señor Ochoa, director artístico de dicha Agrupación. El nos ha dicho: —Nada mejor que, cada uno de los actuantes, le digan algo acerca de este festival.

En efecto, y, acertada que ha sido por el reporter, tan acertada proposición, ha comenzado su labor informativa charlando con

Marujita Martín.
—¿Ensayando?
—Sí, señor, ensayando. Da dos los fines a que se dedican los ingresos, he querido presentar al público ceutí en mi participación, tres números nuevos a cual más españoles, tanto que me han puesto a cavilar y por ello que yo tenga en ellos el mayor interés.

Menchy del Río.
—Yo soy debutante en Ceuta y por lo tanto es el público quien me ha de juzgar. Lo que sí quiero que diga es lo que más me enorgullece es haber mi debut en una velada de tan altos fines patrióticos porque la verdad quiero tanto, tanto a mi España que cuanto yo haga por ella me pareceré siempre poco.

Imma Valero.
Chiquilla encantadora en grado sumo. La hemos sorprendido en pleno recital de "Amapolas y margaritas", hermosa poesía que canta el temple de Castilla. Al finalizar su recital y ser interrogada, ha dicho: —Yo soy "debutante" con "La Farándula". Desde luego soy conocida del distinguido público ceutí, pero nunca me presenté ante él con el ánimo de ahora. A lo que es debido no sé. Quizá influya en ello que voy a trabajar para mi España, para esta España Unica, Grande y Libre.

Anita Notario.
—Sólo he de decirle dos cosas: Soy la dama joven farandulera y como tal me limito a interpretar de la mejor manera posible, cuanto trabajo me confía mi queridísimo director.

El acto en el cual tomo parte, me entusiasma muy mucho que sea "La Farándula" la encargada de realizar tan patriótica y enaltecedora labor. Esto es todo.

Carmen Avalos.
—No me conoce? — me ha preguntado —. Y la verdad, no me ha dado tiempo a contestarla.

—Pues, diga que me considero de Ceuta, que quiero mucho, mucho, a Ceuta y que mi mayor orgullo es ser española y trabajar por España con esta Farándula que, tantas y tantas veces, después del Glorioso Movimiento, ha puesto al servicio de él cuan es y cuanto vale.

María Luisa Montells.
—Voy a trabajar con "La Farándula" y por España. ¿Qué mayor satisfacción para mí?

Alejandro.
—Voy seguro del éxito,

pues aun cuando yo he batallado mucho por presentar un Fin de Fiesta "cañón" me ha servido de paliativo contar con un maestro pianista como don Ricardo Monreal, con el que se va a todas partes y con unas "chicas" tan predispuestas como lo son Marujita y Menchy. Ahora bien, éxito o fracaso, nada me importa en este momento más que la finalidad a que se dedica mi actuación.

Aguilochó.
—Diga — ha exclamado — que soy el héroe anónimo. 3434 puntadas he tenido que dar para que Marujita Martín, Menchy del Río e Imma Valero estrenen un vestuario modelo de alta costura. Estas van pisadas se lo merecen todo, y yo que las admiro como algo que me he querido que su vestuario de realce a la función que por ser para las poblaciones liberadas por nuestros gloriosos soldados, se lo merecen todo.

Construcción de refugios
(Oficina de citación para el trabajo)

Relación de camaradas que les corresponde efectuar su aportación de trabajo el día 22 del actual y que deben hacer su presentación a los OCHO de la mañana del citado día, en los lugares que se indican: ad virtiéndoles que el día antes del trabajo han de presentarse en la MUTUA de CEUTA Soberanía Nacional, 51, de 16 a las 20 horas, con el fin de ser reconocidos, donde les proveerán del correspondiente certificado de utilidad o inutilidad para el trabajo.

Caso de que no quieras presentarte al trabajo por redención a metálico u otras causas, comunicalo al teléfono, de la MUTUA, número 8-0-3, antes de las DIEZ de la mañana del día 21.

Refugio de Hadú
Refugio del Recinto Sur. Encargado Rogelio Medina

José Martorell Albert
Antonio Guerrero Rojas
Miguel Rodríguez Cabezon
Juan Gutiérrez Jiménez
José León Carrasco
Manuel Cano Torres
León Corral Castro
José Cantero Rodríguez
José Bernal Rodríguez
Antonio Lobato Vázquez
Juan Núñez Corbacho
Juan García Borrego
Diego Márquez Díaz
Luis de la Vera Manzanete
José López Cabrera
José Monteagudo Triviño
José Cerdán Ruiz
Teodoro Domínguez Mozo
José Camino Reyes
Miguel Barroso López
Refugio Plaza de Azócate. Encargado, José Ocaña Peralta
José Delgado Raula

Refugio de Hadú
Refugio Plaza de los Reyes. Encargado, José María Romero

Rafael Rodríguez Alvarez
Miguel Orozco Lara
Juan Ponte Ruiz
Andrés Casado Alias
Manuel Pascual Ortúño
Juan Conte Plaza
Rafael Alonso Díaz
Antonio Rodríguez Reula
Juan Olguín Ruiz
Juan García Vígara
Abelán Ben Aldelheid Debdi
José Llado Gómez
José Ceber Secano
Antonio Pascual Florido
Federico Fernández Vivo
Juan Morales Sierra

Refugio plaza de Ruiz. Encargado Manuel Molero Ortiz

Mohamed Benaisa
Bartolomé Pérez Mena
José Cancas Arias
Miguel Tenorio Tenorio
Enrique Luque Alvarez
Diego Cano García
Luis Suárez Cuesada
José Sánchez Raya
Mateo Monte de Oca García
Rafael Rava Ruiz
Antonio Salas Traverso
Matías Salas Traverso
José Encina Rojas
José Muñoz Andrade
Salvador Reina Suárez
José Vázquez Navarro
Juan Vázquez Guzmán
Rafael Muñoz Vanzo
Ceuta, 10 de Marzo de 1938
— II Año Triunfal.
El Encargado

Realización
La tienda de enseres de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

La festividad de San José

Nuestra ciudad celebró en el día de ayer la festividad de San José, notándose desde muy de mañana el cierre de todos los comercios, así como los obreros que festejaron también el día.

Por la mañana hubo actos religiosos en las distintas Iglesias así como Comunión general en el Oratorio de las Madres Concepcionistas.

Más tarde los Cadetes; flechas y pelayos desfilaron por nuestras calles en correcta formación asistiendo a la misa que se celebró en la Santa Iglesia Catedral.

La gente afluente en abundancia a las confiterías las cuales hicieron en el día de ayer un gran negocio demostración de que han sido muchos los que han celebrado su día.

Pocas noticias nos ha traído el día y únicamente una semilocal que tiene verdadera importancia pues se trata nada menos que de la llegada a esta mañana del ilustre poeta y publicista don José María Pemán, el que viene a esta para asistir en la capital del Protectorado a los solemnes actos que han de celebrarse en estos días.

—Todo se lo han dicho ellos. Yo le diré que, cumpliendo un deber de ciudadanía para con la nueva España, he procurado organizar un espectáculo plerótico de amabilidad. Claro que esto puede hacerse cuando se cuenta con elementos tan valiosos y entusiastas como lo son cuantos integran la Agrupación que me honro en dirigir.

Ya creía el reporter haber terminado su labor informativa, cuando, de entre un montón de sedas y tisús, aparece el popularísimo modisto Yoni, que ha realizado una confección digna del mayor elogio, por el gusto y originalidad creada por él para los vestidos que las encantadoras artistas de "La Farándula", lucirán en este festival, la noche del 22.

—Diga — ha exclamado — que soy el héroe anónimo. 3434 puntadas he tenido que dar para que Marujita Martín, Menchy del Río e Imma Valero estrenen un vestuario modelo de alta costura. Estas van pisadas se lo merecen todo, y yo que las admiro como algo que me he querido que su vestuario de realce a la función que por ser para las poblaciones liberadas por nuestros gloriosos soldados, se lo merecen todo.

Lea «EL FARO»

Azqueta y C.ª Ltda.

PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS
EFECTOS NAVALES

ACEITES GRASAS VALVOLINAS
LEMONA
BILBAO

CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO
CASA CENTRAL TETUAN G. SANJURJO 6.

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, ha dispuesto lo siguiente:

"He resultado que, a partir de esta fecha, el Decreto número 174 (B. O. número 83, de 11 de Enero de 1938) sea aplicado a los familiares de los soldados de la Legión al igual que se aplica a los soldados de reemplazo con la única modificación de que el subsidio de tres pesetas que según el inciso a) de su segundo artículo, ha de percibirse en el caso de ser uno solo el familiar que ha de disfrutar de tal beneficio, será en este caso, de soldado de la Legión, no tres pesetas sino es la cantidad menos la diferencia entre el sueldo del Legionario y el haber del soldado de reemplazo. El resto del Decreto será aplicado exactamente en todas sus partes a estos casos de soldados de la Legión."

Lo que traslado a V. E. para su conocimiento y el muy urgente de las Juntas Municipales de Subsidio, debiendo tener en cuenta que el haber del soldado de reemplazo es el de 3 pesetas y el de los Legionarios 3'25, 3'65, 3'85 y 4'25 según sus compromisos sean de dos, cuatro, cinco o diez años, circunstancia que será necesario investigar respecto a estos, a fin de hacerles el debido cómputo en el percibo de las cuotas de sus familiares."

Lo que se hace público para general conocimiento y muy especialmente para aquellos que les afecte.

Ceuta, 19 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.
El Delegado, Luis León.

"LAS CAMPANAS"
El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. TETUAN

En el cuartel del Batallón de Cazadores del Serrallo

Se celebró una solemne misa al inaugurarse la Capilla

En la mañana de ayer, fué inaugurada en el Cuartel del Batallón de Cazadores del Serrallo, una capilla, modesta, pero en cuya construcción ha presidido el buen gusto y la austeridad que siempre ha sido gala de la gloriosa infantería española. En el altarcito se había instalado una pequeña y artística imagen de la Inmaculada Concepción, Patrona de la Infantería y además de dos banderines con los colores nacionales exornaban la capilla magníficos ramos de flores. La capilla ha sido instalada en el corredor del primer piso del Cuartel.

A las diez y media de la mañana tuvo lugar una solemne misa, oficiada por el Capellán de la Academia Militar de Rif, don Justino Rodríguez y daba escolta al altar una escuadra de gastadores con cornetín de órdenes.

El Santo Oficio fué escuchado desde el otro lado del corredor por el Jefe del Batallón Teniente Coronel, don Buenaventura Sánchez Palma, a cuya iniciativa se debe la restauración de la capilla que existió en otros tiempos y que la República hizo quitar, el Capitán don Francisco Las Heras, el Teniente Lladó y los Alféreces, señores Zamora, Tienda y Rico.

En el patio del Cuartel se hallaban todos los soldados que integran el Batallón con sus oficiales y la Banda de Música.

El acto religioso fué emotivo, especialmente en el momento de alzar, en que la Banda de Música interpretó el Himno Nacional.

Al felicitar al Teniente Coronel señor Sánchez Palma nos felicitamos todos de que el Cuartel del Batallón del Serrallo tenga de nuevo el patronato de la Inmaculada en su capilla.

Comisión de Incautaciones de Ceuta

Juzgado Especial EDICTO

El Comandante de la Guardia Civil, Juez Especial, nombrado por la Comisión de Incautaciones de la Plaza de Ceuta, Instructor de los Expedientes Administrativos de responsabilidad civil contra las personas que por su actuación directa o subsidiaria, por acción u omisión, hubieran ocasionado daños o perjuicios al Estado Español, como consecuencia de su oposición al triunfo del Glorioso Movimiento Nacional, cita y emplaza para que en el término de Ocho días hábiles comparezcan ante su Autoridad los siguientes individuos cuyo actual paradero se desconoce: RAFAEL JIMENEZ CAZORLA, MANUEL HA-

CHUEL ABUDARHAM, MANUEL DE LA GUARDIA, JUAN SANTOS CIUDAD, ARON TAMESTH, TIT LAREDO, RUBEN BENTOLILA BENHAMU, FRANCISCO GARCIA MARCELO, y CANDIDO CERDEIRA FERNANDEZ, advirtiéndoles que de no efectuarlo dentro del término pre fijado, que surtirá efectos a partir de su publicación, en el Boletín Oficial del Estado y en el del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad, así como en la Prensa Local, ello no será óbáculo para que la tramitación del expediente siga su curso normal, deparándoles el perjuicio a que hubiere lugar.

Dado en Ceuta a diez y ocho de Marzo de mil novecientos treinta y ocho. Segundo Año Triunfal.

El Comandante Juez, Francisco Pallás Martínez.
El Secretario, Cándido Gallego Pérez.

Caramelos "Estampas Cine"
MARCA REGISTRADA

Completando la colección de artistas de cine en los preciosos álbums que la casa al efecto reparte gratuitamente obtendréis bonitos y variados regalos.

De venta en confiterías y ultramarinos

"Mútua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Se admiten esquelas mortuorias hasta las cuatro de la madrugada

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Aihucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Ape. Adnans 2. — EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8. — EN TANGER: Don Plácido Fernández, Bd. Ape. 1. — EN GIBRALCARR: Don Plácido Fernández, Bd. Ape. 1. — EN RIO MARTIN: Central Espagnol.

EN EL STADIUM

La Selección del Torneo venció a un combinado militar por cinco a uno

SAN JOSE

Patrón de los oficios... y de los aficionados al fútbol, hemos de añadir nosotros, porque los que se congregaron ayer tarde en el Stadium Municipal celebraron un buen rato deportivo en el "match" entre la selección del torneo y el Combinado militar.

QUIERE USTED GANAR 25 PSETAS

Es sencillísimo. "EL FARO DE CEUTA" le da la mayor de las oportunidades para embolsárselas. Llame usted el adjunto boletín y dépselo en uno de los buzones instalados en el Stadium Municipal, el próximo domingo. Con que acierte usted el resultado exacto está todo logrado; a no ser que otros señores lo acierten también en cuyo caso el Comité directivo del torneo COPA DE LA FALANGE, procederá a sortear el premio.

PROFECIA BALOMPEDICA TORNEO COPA DE LA FALANGE

S. E. U. Villa Jovita Firma.



EL PARTIDO

Digamos ante todo que el objeto del encuentro era tantear algunos jugadores con vistas a la visita de un equipo forastero, probablemente, el Sevilla F. C. y que aunque figurase como Selección del torneo la que vestía camiseta azul-grana, ha habido, seguramente varios jugadores que no lleguen a ser los seleccionados.

PRIMERA PARTE

El árbitro señor Cana, sortea los campos y corresponde elegir a la Selección que lo hace a favor del blanco. Los equipos se alinean de la siguiente manera: Selección del torneo: Margo; Rey, Montero, Fomentera, Méndez, Padrón; Abad, Rojas, Olano, Tatono, Muñoz. Combinado militar: Herrero; Calderón, Antolín; Rubio, Hovos, Izquierdo; Matute, Ferrer, Torto, Regueiro y Traverso.

Ataque azul-grana y Calderón falla y la pelota sale a correr a los dos minutos de juego, ejecutándolo Muñoz y despidiendo Herrero de puños, con un tiro. Resaca los morados y en un balón bombardeado contra la meta de Margo, Ferrer entra al meta de la Selección cargándole e impidiéndole detener la pelota que entra al fondo del marco, pero el señor Cana, acertadamente lo anula, pitando el consiguiente fault a Ferrer.

Durante unos minutos dominan los morados, entendiéndose de maravillosamente la tripleta central y realizando brillantes jugadas especialmente Pedro Regueiro. Ambas líneas medias están desoladas y sirven balones temerosos a sus delanteras, perdiéndose a unos y a otros en diversas ocasiones. El juego es de magnífica calidad y únicamente adolece de un poco de trinidad, si bien ello se compensa con la extremada precisión de todos y cada uno de los jugadores.

A los siete minutos se tira otro corner contra el Combinado militar y Muñoz lo hace de masiado cerrado, saliendo la pelota fuera. Hay un jugador inmenso de tono que termina con tiro duro y seco del mismo jugador y Ferrer bloca en forma magnífica. Ahora es Ferrer quien realiza una buena jugada y se corre al ala derecha entrando un balón largo que remata Traverso cruzado y un poco alto. Calderón se ve obligado a ceder corner a los 15 minutos de juego. Lo tira Muñoz y Rojas que está muy trabajador, pero muy poco afortunado, tira fuera.

Otra jugada soberbia de la delantera morada en la que Ferrer y Torto se encuentran a las mil maravillas y se finaliza con un chut soberbio de Ferrer que devuelve un fantástico bloqueo el meta de los seleccionados. Nueva jugada interviene Margo, para evitar un gran peligro para su propia meta cediendo un corner, a los 20 minutos. Lo tira Matute fuera. Ligera presión de los morados y al reaccionar los azul-grana consiguen otro corner a los 25 minutos. Abad lo saca fuera. Dos minutos después Antolín se ve precisado a ceder un nuevo corner y Abad vuelve a sacarlo por detrás del marco.

La delantera de los seleccionados no se entiende. Muñoz centra bien, pero no hay remates. Tatono tiene algunas jugadas magníficas, pero Rojas muy trabajador, pero na va más y a Abad apenas si le dan juego. Por otra parte Antolín tiene una tarde feliz y muestra en todas formas y posiciones. Los últimos minutos de la primera parte son de franco dominio de la Selección. Rubio tiene que ceder un corner ante

un serio peligro para su puerta. Lo tira Muñoz y Tatono remata de cabeza bloqueando Herrero.

EL PRIMER GOAL DE LA SELECCION

Se ve venir el tanto y al fin llega. Hay una arrancada soberbia de Abad que centra y se produce una emocionante melée. El mismo Abad suelta un chutazo colosal y da origen a un corner que tira Muñoz y origina una nueva y emocionante melée. Abad de espaldas a la puerta y con todo el cuerpo al aire remata colosalmente y el balón lo devuelve un jugador contrario recogiendo de Tatono colosalmente de cabeza y llevando la pelota a la red rozando el transversal. Ha sido un goal magnífico de ejecución y emocionante. Se oye el grito calurosamente a Abad y Tatono.

Puesta la pelota en juego, avanzan de nuevo los seleccionados y Olano hace un buen remate recogiendo un balón a media vuelta y a media altura haciendo Herrero una magnífica parada. Al ponerse la pelota en juego termina la primera parte.

SEGUNDO TIEMPO

Con los seleccionados se alinea José Bravo, "Zocato", a quien se ovaiona al pisar el terreno de juego. Bravo ocupa el puesto de extremo izquierdo retirándose Muñoz. Hay unas jugadas en el centro del terreno y ante las líneas defensivas sin apuro para ninguna de las dos puertas hasta los ocho minutos en que Antolín tiene que ceder un corner. Lo tira Abad y Antolín salva el apuro de un magnífico cabezazo. Anofamos, un buen tiro de Padrón que define Herrero, muy seguro, y a continuación en un brioso ataque de la tripleta central morada, Ferrer suelta un pildorazo colosal que pesa en el poste por su parte inferior y hay dudas sobre si pasó o no la rava de la puerta. El rebote lo recoge Matute y chuta pegando de nuevo al balón en el transversal y saliendo fuera.

Ha sido una jugada magnífica y se ovaiona a los delanteros del Combinado militar. Ya ha entrado en juego Bravo. Un pase de Olano al extremo izquierdo y Bravo embala a toda velocidad, todo que es de Automovilismo, suelta un cañonazo inenarrable raso y cruzado. Herrero hace una grandiosa parada y se ovaiona a los dos.

Dos corners contra la meta de Herrero que Abad primero y Bravo, después, tiran fuera.

EL SEGUNDO GOAL DE LA SELECCION

Un goal, pero un GOAL con maravillas. Bravo recoge un magnífico pase de Tatono, avanza con la pelota a toda marcha, se interna y lanza otro chut como el solo es capaz de hacerlo y antes de que Herrero ni los espectadores se dan cuenta la bolita está tocando las mallas. La pelota es un balón bolido ha entrado raso y cruzadísimo. La ovaición es enorme. Llevamos 23 minutos.

EL GOAL DEL COMBINADO MILITAR

Otro corner contra la meta de Herrero que tira Abad y para el meta de los morados. Seguidamente y cuando van 27 minutos de la segunda parte el Combinado militar consigue su único goal. Un avance de la tripleta central morada y Torto hace un buen pase a Traverso que se encuentra desmarcado y a dos pasos de la puerta de Margo, fusila el tanto.

EL TERCER GOAL DE LA SELECCION

Abad se hace con la pelota que le ha cedido muy bien Fomentera y lanza un centro cerrado. Herrero duda en la salida y Tatono recoge el balón y a poca distancia de la puerta fusila el goal. Van 30 minutos de juego.

Tatono y Bravo bordan juego y Ferrer tiene que bajar a ayudar a los medios morados, que en esta parte se las están viendo del color de su camiseta, ante el ímpetu que ha dado a la delantera contraria el gran extremo izquierdo de los seleccionados.

EL CUARTO GOAL DE LA SELECCION

Treinta y tres minutos de

juego y cuarto tanto de la Selección. Méndez pasa a Rojas y éste a Abad que se interna y chuta cruzadísimo. El balón a media altura da en un lateral y entra en la meta de Herrero por el lado contrario. Rubio tiene que retirarse por sufrir una distensión y Ferrer queda ocupando su puesto. Ello no obstante los delanteros morados atacan briosamente y Matute pierde magníficos pases de Regueiro y Torto.

En uno de estos avances del Combinado militar Margo tiene que arrojarse a los pies de Matute para enmendar un fallo de Mantorola. Anotamos otro chut de Bravo de idéntica factura y emoción que los anteriores y que da ocasión a Herrero a realizar otra parada colosal.

EL QUINTO GOAL DE LA SELECCION

Falta un minuto para terminar el encuentro. Izquierdo también se retira, suponemos que con distensión, porque no ha chocado con nadie. Otro jugador del ala izquierda de la Selección y chutazo de Tatono que rebota en un poste. Recoge Olano y chuta fuerte en trayendo el balón en la meta rozando el transversal. Puesta la pelota en juego finaliza el "match".

COMENTARIO

No hay que decir que mereció ganar la Selección. Si en la primera parte el juego fue ni mucho menos que jugaron mal los morados. Nada de eso. En el primer tiempo hicieron un formidable partido y en el segundo estuvieron bien. Sobre todo hubo mucha lixazón entre ellos y en la delantera más que en la contraria.

JUGADORES Y ARBITRO

El de la trinchilla muy bien, muy bien. Claro está que el señor Cana no encontró grandes dificultades en su arbitraje, ya que el partido fue correctísimo. El mejor hombre sobre el terreno fue Bravo. Con Tatono formó un ala que bordaba el juego y llevaba la emoción al ánimo de los espectadores. Y siguiendo con los seleccionados citamos que los seguidores en méritos Méndez que bregó mucho y bien y Margo, que una vez más acreditó su gran clase de portero valiente y seguro y siempre colocado. El tanto que le marcaron fue de los fusilados. Fomentera también bregando mucho y bien Ferrer no pasó de regular y a Abad le dieron poco juego. Cuando tuvo la pelota creó muchos peligros con sus templados centros. Padrón tuvo cosas buenas y otras flojas, pero en todo momento estuvo muy activo. Mantorola no nos acabó de convenecer y Olano tampoco. Rojas trabajador pero flojillo. Muñoz tirando a bien.

En el Combinado militar los tres medios estuvieron formidables en la primera parte. Unas chispillas mejor José Luis que sus compañeros; muy bien Herrero, pese a los cinco tantos que le marcaron; uno de ellos por su culpa por no haber salido a interceptar el centro de Abad que remató Tatono. Nos gustó mucho, pero que mucho Regueiro y Ferrer se sacó la espina de partidos anteriores en los que había flojeado bastante. (Le habrá estimulado la carta de "Juanita"). Torto unos ratos muy bien y a la hora de rematar flojo. Traverso muy bien en los centros, pero nada más. Matute mal, francamente mal. Calderón bien y Antolín tuvo su tarde, una tarde de primera que ha cía recordar a los antiguos héroes del fútbol, pasadas épocas del balompié penit.

Y nada más por hoy. Les es pero a ustedes esta tarde en el Stadium. Un gran partido de campeonato entre el Villa Jovita y el S. E. U. ¡Hasta luego!

R.

Compañía de Mar de Ceuta

Necesitando esta Unidad adquirir las prendas que a continuación se relacionan, se pone en conocimiento de los señores constructores que lo deseen pueden remitir sus ofertas, modelos y proposiciones al señor Alferez Mayor hasta las doce hora del día 21 del corriente, a cuya hora se dará por terminada la admisión de pliegos bien entendido que darán fuera del concurso los que se presenten con posterioridad.

Para tomar parte en este concurso habrán de reunir las condiciones legales en vigor, sien do de cuenta de los adjudicatarios el importe de este anuncio PRENDAS 100 trajes de lanilla azul tina 100 pares de borceguies. 200 trajes de mahón azul. 100 trajes de dril blanco. Todas las prendas serán de primera talla. Ceuta, 14 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Alferez segundo Patrón Mayor, Felipe Barrientos. V.º B.º El Primer Patrón Jefe, Miguel Lara.

Cumplimiento Pascual en Riffien

En la mañana de ayer se celebró en Riffien el cumplimiento Pascual acto que revisió gran solemnidad. Siete sacerdotes pertenecientes al Clero Castrense estuvieron preparando a más de 700 alumnos que se acercaron a tomar el Pan Eucarístico. A las diez y media de la mañana se celebró una solemne misa de campaña, habiéndose instalado un artístico altar en la tribuna de desfiles del acuartelamiento. Ofició en la misma el ilustrísimo inspector Castrense señor Llamas y asistieron a los actos solemnes además del Director de la Academia Militar Teniente Coronel señor Simancas todos los jefes y oficiales profesores de la misma. Después de la misa se efectuó un gran desfile que fue presenciado por todos los concurrentes habiendo asistido también a los indicados actos varias religiosas del Hospital Militar y del Asilo realizando con su presencia la grandiosidad de los actos mencionados.

D. C. A.

Fiscalía de la Vivienda de Ceuta

Al objeto de dar cumplimiento a la Orden del Excmo. Sr. Gobernador General del Estado de 6 de abril del pasado año, inserta en el Boletín Oficial número 173, relativa a establos y vaquerías, indebidamente emplazados en el casco urbano de la población nes. SE ORDENA: 1.º—Antes del día 15 de abril próximo, los dueños de ganado de Cerda existente dentro del casco urbano de Ceuta y barrios de su periferia, retirarán de dicha zona, todo el ganado de esa clase que pueda existir en la mencionada fecha. 2.º—Asimismo antes del día 15 de Junio próximo, deberá ser retirado todo el ganado cabrío, lanar y vacuno que exista o pueda existir, en la fecha mencionada, dentro del casco urbano de Ceuta y sus barriadas. Terminado este plazo, dicho ganado podrá sin embargo establecerse provisionalmente en el barrio del Príncipe, en el del Sarchal y en Arcos Quebrados. 3.º—Igualmente, antes del día 15 de diciembre, deberá ser retirado de los barrios antes indicados, el ganado lanar, vacuno y cabrío, que con carácter provisional se permite alojar en los mismos hasta el 15 de abril. Para conocimiento de los interesados se hace saber, que los establos que con carácter definitivo o provisional construyan los dueños de ganado, deberán estar enclavados a distancia no inferior a un kilómetro del casco de la población y barriadas que la constituyen. Lo que se hace público para el más exacto cumplimiento, dentro de los plazos señalados. Ceuta, a quince de marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Fiscal de la Vivienda.

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO Sección Primera de Recluta Se interesa la presentación ante esta Sección Primera de Recluta del mozo del Reemplazo de 1929, por el pueblo de MACHARAVIALLA (Málaga), JOSE RUIZ DIAZ, para un asunto de su mayor interés. Ceuta, 18 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El secretario de la sección, Cayetano Rodríguez.

Recaudación de Contribuciones de Ceuta

Hace saber: Que la recaudación voluntaria del primer trimestre de 1938, la cual se viene recaudando desde el día 10 del corriente, termina de cobrar se en su segundo periodo en esta ciudad de Ceuta el día 24 del presente mes de marzo en la oficina recaudatoria de calle de Alfau, n.º 13-2.º

Construcción de Refugios

AVISO En el Negociado de Estadística y desde las 10 horas del lunes 23 del actual, hasta las 10 horas del día 5 de abril próximo, queda abierto al público el pago voluntario de las aportaciones en metálico correspondientes al mes de marzo en curso; previéndose que este plazo es improrrogable y que una vez transcurrido, se impondrá las sanciones que señala el artículo 10 del Bando del señor Comandante Militar de la Plaza a los que no lo hayan efectuado, así como se advierte la conveniencia de no esperar hasta los últimos días en evitación de aglomeraciones, que molestan principalmente al público y entorpecen la buena marcha de los servicios. Ceuta, 18 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El presidente de la Comisión Administrativa, José M.º Rosende.

Advertisement for Jerez "La Riva" brandy, featuring an image of a bottle and the text "JEREZ 'LA RIVA' COGNAC 'LA RIVA'".

MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PAPELES

Advertisement for Continental tires, featuring an image of a tire and the text "G14 Continental".

NEUMATICOS

Mangueras para todos los usos Rodillos de imprenta Bandas de billar Correas para transmisiones Bandas de gomas para sierras rotativas Arandelas de goma Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta

LA TECNICA

ING. E. RODT General Prim. 12 Apartado 83.-Teléfono 136 TETUAN

Large advertisement for Jandilla brandy, featuring the text "¿Un Jerez? Jandilla ¿Un Coñac? Fundador ¿Un Champan? Domecq Decir Domecq es decir CALIDAD".

Futbol modesto

A las tres de la tarde de ayer se jugó en el Llano del 60 un partido entre los equipos juveniles Club Deportivo San Fernando y el segundo equipo de los Flechas. Los equipos se alinearon de la siguiente manera: Deportivo San Fernando.—Palmero; Carlos, Enrique; Manolín, Alfonso García; Romin guerra, Juan, Mario, Bruzón y Gabriel. Flechas (segundo equipo).—Anaya; García de Castro, Molina; Luna, Esteban, Grandea; Higinio, Cerro, Rubio, Pepe, Santa María. En el primer tiempo los Flechas por un goal por mediación de Higinio y el Deportivo San Fernando marcó otro, pero fué anulado por el árbitro. En la segunda parte marcó el San Fernando cuatro goals por mediación de García, Alfonso (dos) y Gabriel, mientras que los Flechas no conseguían nuevos tantos.

Bar Jandilla

Plaza Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA

RAMON WEIL y HERMANO

Fabricas de hielo.—Carnes frigorificas.—Agua carbonica y Jarabe DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 280

CERVANTES

Hoy domingo 20 de marzo del 11 año Triunfal. De 3 a 6'45 continúa; a las 7 numerada y de 9 a 12 continúa. Una producción en espejal de la temporada 37-38 ESCANDALO ESTU-DIANTIL interpretada por Arline Tudge, Kent Taylor, Wendy Barrie, y William Franley. Alería, optimismo, intriga Completa el programa el documental explicado en español CAMPO DE ESPANA presentado por el Instituto Italiano Luce.

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2 CEUTA

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moruno.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8 CEUTA

Compañía de Navegación "Tirrenia"

Vapor "FIRENZE" Escalará en Ceuta el día 20 de Marzo admitiendo carga y pasajeros para Tánger y Sevilla, y el día 26 del mismo mes para Málaga, Palma Mallorca y Génova. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI. JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

CRONICA DE LA GUERRA

La resistencia pasiva y eficaz de los campesinos aragoneses fué un excelente método para desmoralizar a los rojos

Frente de Aragón, 19.—Ayer hemos recorrido gran parte de toda la zona recientemente conquistada al enemigo. Campos en barbecho, descuidados sin la preocupación de orden y de normalidad que en nosotros es tan importante como el afianzamiento de nuestra superioridad armada. Los marxistas no pusieron interés nada más que en conseguir la movilización de grandes masas combatientes. La vista se pierde en la gran riqueza agrícola que Franco ha arrebatado a los marxistas en la última ofensiva, pero ahora se impone un gran esfuerzo para preparar la tierra para que en la próxima cosecha ofrezca el rendimiento prometido en sus entrañas apretadas. Poco se trabajó, los decimos a los labriegos, que después de la seguridad que les ofrecen nuestras fuerzas revisan las enormes extensiones de terreno abandonadas desde hace más de un año.

—¿Para qué queríamos trabajar, si sabíamos que nuestra voluntad no sería apreciada ni valorada? Las fincas de los elementos derechistas fueron incautadas desde el primer momento de la revolución. El trabajo agrícola se colectivizó, pero a los nuevos detentadores no se les ofreció el verdadero estímulo que mueve sus energías y ambiciones. Se establecieron jornales aparentemente superiores a los que antes del Movimiento estábamos acostumbrados. Pero el papel que se ofrecía no tenía valor de ninguna clase, porque no se podía adquirir géneros ni materiales de ninguna clase y al papel, por abundante que fuese, no era suficiente para satisfacerlos. Preferíamos entablar negociaciones clandestinas con los señores de la tierra, que a todo riesgo, llegaban de Barcelona y Valencia, quienes a cambio de nuestros productos ofrecían artículos que no eran necesarios. El comercio de esa naturaleza llevó a conocimiento de las autoridades que pronto le pusieron fin, mandando detener a los que se dedicaban a esos negocios, en los que el aceite, los huevos, el jamón, el trigo y muchos otros productos se conseguían por robos, vino, buñías y hasta por joyas de bastante valor. Desde Alcañiz y Caspe se hicieron remesas de cerdos, jamones y ovejas, a las que les puso precio un cazador de brillantes.

—Los billetes republicanos no nos interesaban. El canje de nuestras materias se hacía por otras o por objetos de fácil intercambio, cuando la situación cambiase. Colectivamente no nos interesaba la prestación de nuestro trabajo, porque luego llegaba el Consejo o la Comunidad comarcal, otra gran fórmula caciquil, para vivir a costa del prójimo y esquivar los riesgos del frente, que por imperativo del Gobierno centralista y absorbente como nunca lo fueron los asteroles se hacía dueño de las cosechas que se trabajaban, algunas veces escoltadas por fuertes patrullas y a los que teníamos la esperanza de que con aquella riqueza, que tantos sudores nos había costado, podríamos vivir algo mejor que los que nunca se preocuparon de hacer nada de provecho, se nos distribuía un fajo de billetes que ni siquiera en la capital podíamos emplear porque, francamente, no se rechazaban, pero siempre encontramos la excusa de que lo que pedíamos hacia tiempo que se había terminado. Muchas veces protestamos de esta fórmula de gobernar, pero se nos respondía que tuvimos paciencia, que cuando la guerra diera fin todo se arreglaría. Mientras tanto estábamos en la obligación de carecer de todo lo más necesario e imprescindible aun que nos diésemos cuenta de que los burocratas administrativos disponían de todo cuanto a nosotros nos estaba vedado disfrutar.

—Así se nos arrebató el gran cosechón de aceite, pero la experiencia nos aconsejó, una vez más, el que no trabaje que no coma. Y por eso ve usted los viñedos sin poder, con sus tierras sin siquiera haber sido removidas y los campos de trigo como un bosque de maleza inútil. Varias veces se nos quiso obligar a poner en producción las fincas que se iban convirtiendo en eriales inmensos, pero no había una disolución a nuestro favor, que siempre los hombres se servían. No había brazos. Los mocosos todos estaban en la guerra y los viejos ya no tenían fuerzas para sustituirlos. Lo que pedíamos era muy difícil de lograrlo, porque el fértil suelo consumía hombres y más hombres de hora en hora y todos eran pocos para el desgaste que sufría. Pronto nos dimos cuenta de que con

nuestra resistencia pasiva y eficaz contribuimos a la desmoralización de los llamados "guerrilleros" y que era necesario persistir en ella. Si la dominación roja llegó a durar unos meses más habrían tenido que desmovilizar varias quintas si querían conservar la riqueza olivera de esta región, porque los árboles ya se amustaban, sin cuidado alguno, y a penas si habrían rendido en su cosecha inmediata, cuando la gente moza no hubiese venido a cuidarlos. El dilema que se planteaba a los marxistas era más serio de lo que se suponía. Si querían aceite tenían que limpiar a muchos hombres o de lo contrario la materia que se convertía en divisas no había medio de fomentarla.

—Era una manera de luchar por nuestro triunfo que no se escapó a la intención de estos buenos aragoneses, que sabían que su actitud podía tener tanta eficacia como la de un buen soldado. Apenas han sido resguardados por nuestras fuerzas, el ganado que parecía no existir vuelve a apacentarse en los campos. Y lo que es importante a los depósitos de municiones que han sido hallados y con el abundante material que vamos inventariando, se cuentan también fuertes reservas de aceite que los rojos no pudieron evacuar, que aparecen diseminadas en sus depósitos de zinc, bajo los árboles que ofrecieron el fruto. No se puede precisar todavía a cuántos millones ascenden los litros recogidos. Tarda mucho tiempo en calcular su coste, pero no es el más importante de nuestro botín. La riqueza del terreno recuperado puede valorarse en algunos centenares de millones, porque sus rendimientos anuales no serán inferiores a cincuenta o sesenta, calculando por bajo. Se comprende el efecto que en Barcelona haya producido la pérdida del bajo Aragón. Aquellas tierras eran oro en terrones, que en nuestras manos ofrecerán el rendimiento obligado. A ver se tomaron nuestras fuerzas un descanso impuesto por el sacrificio realizado. Para que se calcule este sólo diremos que las banderas 14 y 16 de la Legión, recorrieron en dos días, cuarenta y dos kilómetros.

—Pero nuestra ofensiva contra lo que algunos suponían no ha terminado. Las fuerzas del general Aranda continuaron avanzando para asegurar todavía más sus posiciones. Las de las demás divisiones completaron su labor de limpieza y afianzamiento. El enemigo, desde la noche de la ofensiva, no nos ha pillado con la artillería. La actividad del adversario, preocupado por los ruidos que nuestras fuerzas pueden seguir norma de lo que no nos cabe duda es que nuestra marcha no ha quedado interrumpida. Los rojos trabajan con más ahínco que nunca en sus fortificaciones, pero de que les sirva ese agotamiento si cuando nuestras fuerzas se decidan al asalto no hay resistencia que las contenga! Sabemos que de Cataluña y de Levante salen constantemente trenes abarrotados de municiones sin uniformar, que los vuelcan sobre las márgenes del Cinca y del Ebro, con un pánelo indescriptible por parte de Prieto y Negrín de que podamos

dejar las cosas sin fin, voy a dejar que Angélin cuente la Fiesta pasada. Con decir ¡Felicidades! en un ademán sencillo, los "cuartos" en el bolsillo no sufrirán novedades. Copa, cigarro y café fueron los "temas" hablados por todos los convidados y el "cumplás muchos, José!" Lo primero que admiró por la mañana temprano, fueron "tartas" en la mano pero que él no las "olió". De puros no hay que decir los muchos que se "apuraron", y que trajes se estrenaron también lo llegó a advertir. Como así mismo advertiera con "ojos de buen cubero", que el vestido era ligero consonante en primavera. Que este año se adelantó por el noble "Compromiso" de haber tenido un aviso del gran triunfo y ¡espáñol!

Angélin.

EN BROMA Y EN SERIO

¿Cómo quieren que yo escriba y menos aún rimando, si mi pluma está sudando por la calor excesiva? Cielo azul que con el mar mi vista le confundía ayer sábado, buen día para los Pepes, ¿verdad? Y como a mí no me agrada dejar las cosas sin fin, voy a dejar que Angélin cuente la Fiesta pasada. Con decir ¡Felicidades! en un ademán sencillo, los "cuartos" en el bolsillo no sufrirán novedades. Copa, cigarro y café fueron los "temas" hablados por todos los convidados y el "cumplás muchos, José!" Lo primero que admiró por la mañana temprano, fueron "tartas" en la mano pero que él no las "olió". De puros no hay que decir los muchos que se "apuraron", y que trajes se estrenaron también lo llegó a advertir. Como así mismo advertiera con "ojos de buen cubero", que el vestido era ligero consonante en primavera. Que este año se adelantó por el noble "Compromiso" de haber tenido un aviso del gran triunfo y ¡espáñol!

La jura de la Bandera de los Caballeros Alumnos de Rifien en Tetuán

El acto será presidido por el Alto Comisario de España en Marruecos y el General Orgaz, Jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación

Mañana, a las once horas, tendrá lugar en la Plaza de Muley el Mehdi, el acto solemne de la Jura de la Bandera de los Caballeros alumnos que cursan sus estudios en la Academia Militar establecida en Rifien. Será presidido por el Excelentísimo Sr. Alto Comisario de España en Marruecos y Su Excelencia el General Jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación, don Luis Orgaz Yoldi.

Con motivo de celebrarse la Jura, en la capital del Protectorado tendrán lugar en el citado día una Misa de campaña, así como una función en el Teatro Español a las seis de la tarde.

El Consejero Nacional de F. E. T. y de las Jons, eximio poeta don José María Pemán, que llegará a Marruecos solo y exclusivamente para asistir a esta solemnidad militar, dirigirá, como en ocasiones anteriores en otras Plazas de la España Nacional su cáldico verbo a los Caballeros cadetes de la Academia de Rifien, llevando hacia ellos el profundo ardor de su palabra bella y el espíritu altamente patriótico de su hermosa oración.

En el Teatro Español será presentado un excelente programa por la Delegación de Arte de la "Ciudad Azul de F. E.", de Ceuta.

Será representada la popular zarzuela en un acto y tres cuadros, de E. G. Alvarez y A. Paso, con música del maestro Chueca, "La alegría de la huerta", actuando en esta función destacados elementos artísticos de esta plaza.

También será ejecutado un escogido concierto musical, que responderá a la interpretación de composiciones magníficas, clásicas y contemporáneas.

La jornada de mañana en Tetuán, dado la celebración de la Jura de la Bandera, por los Caballeros cadetes, no hay duda que será en extremo brillante, dando una vez más ocasión al pueblo de la capital de la zona para que exteriorice su profundo fervor y sentimientos patrióticos así como su firme adhesión a la España Nueva y a su invicto Caudillo, Generalísimo Franco.

Agradecemos en cuanto vale al teniente coronel señor Martínez Simancas, director de la Academia Militar de Rifien, la invitación que nos ha enviado para asistir a los actos aludidos, en nombre y representación del Excmo. Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos.

En nuestro próximo número ofreceremos a nuestros lectores una amplia información de aquellos.

Subdelegación Provincial del Estado para Prensa y Propaganda en Ceuta

GABINETE DE PRENSA

Se hace público para general conocimiento, que en lo sucesivo, la hora de presentación a la previa censura, de los textos que pretendan darse a la publicidad, serán de 12 a 14, los días hábiles, en el nuevo domicilio de esta Subdelegación, calle José Antonio Primo de Rivera, número 6, principal izquierda.

La presentación se hará personalmente, acompañando duplicado ejemplar de todos los textos. Los que por su urgencia no puedan ser presentados en las horas indicadas o en días hábiles, lo serán en el domicilio del Censor correspondiente, que estará indicado en estas Oficinas.

Ceuta, 18 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Jefe del Gabinete de Censura.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Ceuta

NOTA OFICIAL

Es firme decisión de las Autoridades del Nuevo Estado Español Nacionalindustrialista, hacer desaparecer, o reformar si es posible, todas aquellas viviendas que carezcan de las condiciones de salubridad e higiene determinadas en las disposiciones vigentes. Y deben ser los propietarios de fincas urbanas los que sin más estímulo que el cumplimiento de un deber social de observancia inexcusable, han de constituirse en colaboradores entusiastas de esta ejemplar obra de Gobierno, que tiende, muy principalmente, a mejorar las condiciones de vida de las clases modestas y trabajadoras.

La Real Orden circular de 9 de Agosto de 1923, determina las mínimas condiciones higiénicas que han de reunir los edificios destinados a viviendas, sean de la ciudad o del campo. Han de esforzarse los propietarios porque el contenido de dicha disposición pase de ser letra muerta, a convertirse en realidad tangible, y acometer por tanto, con toda urgencia y sin esperar a requerimientos en forma de la Autoridad, las obras indispensables para dejar las viviendas que las necesitan, en las condiciones de habitabilidad exigidas por la Ley y que reclama la dignidad humana.

Tarea es esta, que deben imponerse los propietarios con espíritu decidido, porque va encaminada a mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo y ello es tanto, como contribuir a engrandecer, elevar y fortalecer a España, a cuya realización han de plagarle, inexorablemente, los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

El Excmo. Sr. Gobernador General de las Plazas de Soberanía, ha encomendado a esta Cámara Oficial, la honrosa misión de encarecer a los propietarios de Ceuta, la necesidad de que realicen en sus fincas, sin necesidad de otro requerimiento especial para ello, las obras que sean necesarias para dejar aquellas en condiciones mínimas de habitabilidad, muy principalmente, las que renten menos de ciento cincuenta ptas. mensuales. Y esta Presidencia, traslada a todos los propietarios, especialmente, a los que disponen de medios económicos suficientes, este noble y ferviente deseo de dicha Superior Autoridad, convencida de que el patriotismo de los propietarios de Ceuta y su adhesión inquebrantable a los principios fundamentales del Nuevo Estado, que son los que se trata de poner inmediatamente en práctica, harán innecesario otro requerimiento y la adopción, en su caso, de medidas que no están hoy en el ánimo de la Autoridad y que sería sensible se viera obligada a adoptar respecto a los que, injustificadamente, dejaron en el más breve plazo posible de dar exacto cumplimiento a las disposiciones vigentes sobre la materia, que para conocimiento de los propietarios y con el fin de que no se pueda alegar su ignorancia, se encuentran expuestas en la Secretaría de esta Cámara.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España! Ceuta, 14 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Presidente de la Cámara.

CAMARA OFICIAL DE LA PROPIEDAD URBANA DE CEUTA

Aviso Oficial

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en el Decreto número 264 de S. E. el Jefe del Estado Español, Generalísimo Franco: en los artículos 17 y 18 de las Instrucciones de la Presidencia de la Junta Técnica de 8 de Mayo de 1937; y como consecuencia de la aplicación de la Ordenanza de la Vivienda de 1.º de Enero del año actual, dictada por el Excmo. Sr. Gobernador General de las Plazas de Soberanía, se va a proceder a la rectificación del CENSO DE FINCAS Y ALQUILERES, que ha de servir también para la formación del fichero sanitario por la Fiscalía Delegada de la Vivienda.

A tal fin, se abre un plazo de DIEZ DIAS, que finalizará el 26 del mes actual y que comienza hoy, dentro del cual los propietarios y administradores de fincas urbanas de Ceuta, deberán presentar OBLIGATORIA E INEXCUSABLEMENTE en las Oficinas de esta Cámara, calle Teniente Arrabal, número 2, bajo derecha, las hojas declaratorias que habrán de recoger ellos mismos en estas Oficinas, para la mayor rapidez en el cumplimiento de este importante servicio. Las horas de despacho serán de 4 a 7 de la tarde.

Lo que se hace público para conocimiento de los propietarios y administradores, a la vez que se les advierte que, transcurrido el plazo señalado, se dará cuenta a la Superioridad de los que hayan incumplido con esta obligación, para la resolución que en su vista proceda adoptar.

Ceuta, 16 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Presidente de la Cámara.



Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3 Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

FUNERALES POR LAS VICTIMAS DEL "BALEARRES"

San Sebastián, 19. — En la Iglesia de Santa María se celebraron esta mañana solemnes funerales en sufragio de las víctimas del crucero "Balearres". Asistieron al templo todas las autoridades militares, civiles y eclesiásticas, gran número de personalidades y fuerzas representativas de la Marina Nacional.

LA TOMA DE POSESION DEL NUEVO OBISPO DE OVIEDO

Oviedo, 19. — Se tiene el propósito en esta ciudad, de celebrar el próximo domingo el acto de la toma de posesión del nuevo Obispo de la Diócesis. Acudirá con este motivo a dicho acto solemne, elevadas dignidades de la Iglesia.

LOS NUEVOS PUENTES EN BILBAO

Bilbao, 19.—Hoy han quedado abiertos al tránsito público los nuevos puentes del General Sanjurjo y coronel Ortiz de Zárate, los que habían sido destruidos por las horridas aguas de ser ocupada esta capital por las heroicas tropas del General Franco.

ACTOS RELIGIOSOS DE CEUTA RESMA EN ZARAGOZA

Zaragoza, 19. — Han comenzado en las iglesias de esta ciudad los sermones cuaresmales a cargo de concejados oradores sagrados, por cuya causa, se han visto las iglesias muy concurridas de fieles. La novena que hasta ahora tenía lugar todos los años en la basílica del Pilar, será celebrada en el templo de la Sta.

LO QUE ES LA "FICHA AZUL"

La "Ficha Azul" es una hoja volandera que llama a los hogares de España pidiéndole un esfuerzo mínimo. Un ahorro en beneficio de aquellos que nada tienen.

La "Ficha Azul" puede suscribirse en metálico. El campo por ella, vierte sus frutos, derrama su trigo, sobre el hambre de la ciudad y la gracia lleva la necesidad de los cobijos del estilo flamante, la gracia lozana y limpia de sus Cocinas de Hermandad y de sus Comedores de niños.

Ayuda del pueblo español al pueblo español es el "AUXILIO SOCIAL" que cuenta con las dos fuentes de ingresos: las cuantiosas callejeras y la "FICHA AZUL", ambas controladas estrictamente por el Estado que, como no es suficiente lo que con ella se recaudan las completa de sus fondos, Ley del 29-XII-36.

Ensanchando el campo de los suscriptores de "FICHA AZUL" aliviamos la carga del Estado y abrimos a "AUXILIO SOCIAL" nuevos horizontes de infinitas posibilidades.



Hora tras hora

trabaja intensamente la señorita oficinista. Su delicado organismo puede resistir este esfuerzo aunque lo agravan dolores de cabeza u oídos ya que pronto recuperará el equilibrio fisiológico perdido tomando 2 tabletas de



Cafiaspirina EL REMEDIO SOBERANO

APOLO

De 3 a 6'45 continúa; a las 7 numerada y de 9 a 12 continua.

Estreno de la superproducción 20th Century distribuida por rArtistas Asociados

EL CABALLERO DEL FOLIES BERGERE

Espectacular comedia arrebatada, frívola y graciosa, llena de escenas en que juega el lenguaje.

Maurice Chevalier, hace una doble interpretación de tipos serio, flemático, elegante y otro el que tenemos por muy conocido, el siempre sonriente con sus gestos picarescos y significativas expresiones.

Merle Oberon y Ann Southern colaboran con su gentileza y simpática al éxito de la producción.

"LAS CAMPANAS" Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

CEUTI: Auxilio Social espera hoy tu donativo, para cumplir la misión que le encomendó el CAUDILLO